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O Cartas 
  

Las formas importan 

Evidentemente, lo importante es la 
forma en que las autoridades de go- 
bierno cumplen sus funciones; no la 
forma en que se visten. 

Noobstante, me pareceinapropia- 
do que asistan a un funeral vestidos 
con una colorida guayabera o a una 
ceremonia oficial solemne sin corba- 
ta; o quetransiten porespacios públi- 
cos vestidos con una polera con una 
imagen ofensiva o indecorosa. 

Adolfo Paúl Latorre 

Listas de espera odontológicas 

e La Dirección de Fonasa ha emitido 
dos informes donde se desglosa una 
serie de prestaciones que son suscep- 
tibles de ser apoyadas por proyectos 
colaborativos para reducir laslistas de 
espera. Sin embargo, en ninguno de 
ellos se mencionan las patologías 
odontológicas, señalándose que las in- 
tervenciones quirúrgicas en esta área 
tienen la mediana más baja, con “ape- 
nas” 229 días de espera. 

Llama la atención que no se haga 
referencia al resto de las enfermeda- 
desorales y las especialidades asocia- 
das. ¿Dónde quedaron los más de500 
mil pacientes en lista de espera odon- 
tológica?, Esta nómina corresponde a 
un 25% delalista de espera total de to- 
daslas patologías del sistema de salud, 

O mnoque 

   

y las enfermedadesrelacionadasa ca- 
ries y encías son las más prevalentes 
en nuestro país, uno delos que mues- 
tra peores indicadores desalud oral. 

Esurgente sincerar estas cifras y 
aplicar políticas para abordarlas, da- 
da la importancia de contar con un 
sistemasanitario eficaz que aborde los 
requerimientos del paciente en suin- 
tegralidad. 

Dr. David Rodríguez Chaparro 
Director Carrera Odontología, UA 

unnegocioy punto, y también reabrir 
el debatesobre el sueldo máximo. Mi 
experiencia como estudiante es don- 
de había una escuela de líderes, cuya 
entidad capacitadora se llamaba “Res 
Pública”, y cuyo referente más cono- 
cidos el exconcejal Jorge Acosta. Re- 
cuerdo queen sus formaciones (asíle 
dicen, si fuera una institución de iz- 
quierda dirían quees “adoctrinamien- 
to”), nosexplicaban quetodas las uni- 
versidades son públicas, sin importar 
sison onodel Estado, y pueden tener 
plenaau íay autorregulación, y   

Sueldo de Cubillos 

El caso Cubillos ha estado en el de- 
bate público, pesealosintentos absur- 
dosdeempatar buscando el sueldo de 
funcionarios del Estado o incluso el 
mismo Presidente dela República. La 
verdad es que ni el primer Mandata- 
rio, niel Presidente de la Corte Supre- 
ma están cerca delos $17 millones de 
la ex ministra de Educación. 

Sin embargo, estas instancias de- 
ben abrir nuevas discusiones, en pa- 
raleloa las investigaciones que por su- 
puesto se deben realizar. Pero, ¿qué 
discusión nueva se puede abrir adicio- 
nal alo que ya se ha dicho?. Yo respon- 
dolosiguiente: siconrazón indigna el 
sueldo exorbitante de Cubillos, paga- 
domediante por una universidad pri- 
vada que recibe fondos públicos, en- 
tonces por qué no abrimos los deba- 
tes de que la Educación no puedeser 
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que las sigamos considerando públi- 
cas, porque entregan un servicio de 
interés público. No comparto esta opi 
nión y lo sucedido con Cubillos de- 
muestra que esta afirmación es falsao 
al menos engañosa, porque una insti- 
tución no puede ser pública para unas 
cosas y privada para otras. 

Mario Cárdenas Barría, 

licenciado en Trabajo Social 

¿Independientes? 

9 ¿Y cómo se puede explicar queexis- 
tiendo-según el Servel-22 partidos po- 
líticos constituidos y otros 7 más en 
formación, si usted revisala larguísi- 
malista de candidatos en cualquier 
elección y todos dicen que son “inde- 
pendientes”? 

Sin embargo, casitodos los candi- 
datos quesedicen “independientes”, 

una vez elegidos, terminan bajo la 
bandera de un partido, lo cual mues- 
tra quela “independencia” era sólo 
para “sacudirse la paupérrima opi- 
nión” que tiene la ciudadanía de los 
partidos políticos. 

Luis Enrique Soler Milla 

CAE: ¿estrategia electoral? 

e El presidente Boric anunció en ca- 
denanacionalel fin del sistema CAE y 
la creación de uno nuevo llamado 
FES. El anuncio llega a 18 días de las 
elecciones municipales, algo clara- 
mente calculado, pues para quienes 
aún se encuentran pagando las deu- 
das relacionadas al CAE 0 están pron- 
tosa comenzara pagarlas, las palabras 
del Presidente dejan una grata sensa- 
ción, ya que se enfocó en decir las ma- 
ravillas que traerá consigo el nuevo 
sistema, como la condonación total a 
75mil personas, beneficios tributarios 
paraquienes ya hayan finalizadoel pa- 
go de sus deudas y una nueva forma 
de pagarlas, la cual será sin intereses 
ni intervención dela banca privada. 

Lo cierto es que quedaron fuera 
los datos que auguran lo que posible- 
mente será un sistema insostenible en 

eltiempo, pues pareciera que la reti- 
bución que harán quienes adeuden al 
FES noserácapaz decubrirlos gastos 
queelfisco realizará por cada benefi 
ciario, asimilándose al sistema de re- 

[w] Comentarios en la web 

parto que España ha utilizado en sus 
pensiones. ¿Será que el FES tendrá el 
mismo declive que dicho sistema?, 
aquello poco leimportaal oficialismo, 
pues lo que importa ahora son los vo- 
tos en los comicios. 

Tomás Ojeda Aravena 
Fundación para el Progreso 

Promesas de candidatos 

8Ojaláquelos candidatos aalcaldede 
Osorno cumplan sus promesas, ya 
que-según he visto por estos días-tie- 
nen proyectos como para hacerlaciu- 
dad de nuevo... Total, la memoria es 
frágil y en el camino las cosas cam- 
bian. Los ciudadanos deberíamos to- 
mar apuntes delas promesas efectua- 
das en este periodo y cobrarla factu- 
raen la siguiente elección. 

Miguel Bernales 

El Austral de Osornoinvita asus lectores a es- 
rbir sus cartas a esta sección. Los textos de- 
ben tener una extensión máxima de 1.000 ca- 
racteres e iracompañados del nombre com- 
pleto, cédula de identidad y número telefónico 
del remitente. La dirección se reserva el dere» 
cho de seleccionar, extraer, resumir ytitularlas 
imisivas, Las cartas deben ser dirigidas a 
cronicagaustralosorno.cl 
vala dirección 
O'Higgins 870, Osorno. 

HECHOS CON MADERA NATIVA 

Losartesanos de lazona, que participan en las ferias itinerantes, exponen hermosostrabajos elabo-
rados en madera nativa de alerce, raulí, laurel, entre otras. En la imagen se ve una muestra de uten- 
siliosparael hogar; fabricados con este noble material de nuestros bosques y degradables eneltiem- 
po. Esbueno preferir lo nacional y local por sobrelo fabricado en masa con materiales dudosos. 

Agencia Uno 

    

  

Marcel asegura que proyecto que busca 
terminar con el CAE tiene un costo “igual o. 
menor lo que hoy día existe”. Emol.com 

  

Santiago Hudson 
La especialidad de Marcel: venta de humo y pomadas.   
Sergio Luis Candia Aliaga 
Nicondonani termina con el CAE, sólo le cambia de 
nombre a FES.   
Bernard Leficur 
Esto tiene ojos de populismo, orejas de populismo, len- 
tes de populismo y colmillos de populismo.   
Rodrigo Valdivia 
Osea, quienes estudiaron con crédito, están pagando 
intereses enormes y créditos a 20 años; en su mayoría 

  

no ganan sueldos top, y ahora además van atener 
que subsidiar a los estudiantes nuevos porque el Esta- 
donoescapaz de hacer su pega. Olvidalo. 
Pablo Junemann 
Ahora no hay CAE, hay un impuesto por estudiar. 
EduLillo 
Que alguien le explique al ministro que terminar es 
que yano va más. Están presentando lo mismo, nada 
nuevo. 
Manuel Magliotto Echenique 
Nadie está pagando el CAE, ni nadielo pagará, ese es 
el fondo del asunto. El tema es un asunto moral. 
Roberto Silva 
Sospechoso que para esto no senecesite pacto fiscal. 
Eduardo Alegría González 
Alfinal, más de los mismo, sólo con distinto nombre. 
Puro humo, un proyecto sin financiamiento. 
Patricio Fernández Hernández 
“Tiene un costo igual o menor”, jajaja, salieron de las 
brasas para saltar a la hoguera. 
Diego Ramírez 
Esto se resuelve simplemente con quecada uno cum- 
pla sus compromisos. 
Christopher Ward 
El proyecto del CAE es un cohecho para obtener vo- 
tantes con la plata ajena, ojalá searechazado. 
Alberto Garfias Pérez 
¿quién paga? 
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